

海軍思想の普及と 謀る可し

政府當局者の所見に於て然るのみならず廣く事の實體に微して例へば公私の學校にて兵式體操と云へば一般に陸軍式に限り又近來世間に流行する兒童の軍艦なればも陸軍士官の胸に擬したるもの多さを見ても知る可きが如し畢竟我國戰爭の歴史に於て軍と云へば殆んど陸戰に限るの例なるより因習の久しき今日に至るも一概に海の思想に乏しくして陸に重きを置くものなる可し敢て怪しうに足らざれども海軍擴張は何れの點より見るも目下立國の必要にして苟も忽にす可らず政府に於ても今後夫れくの計畫あるふとならんれども國民一般の思想かくの如くにして軍人たらんとするに陸を望むもの多くして海に志すものは少なく軍艦は出來するも乘組員に乏しきを告るふどもあらんには擴張の目的は容易に達す可らず一昨年來の戰争に豐饒を始めとして黃海の大勝と云ひ威震衛の攻撃と云ひ日本の海軍は世界に評判を博して内の人心にも自から其効力の著しきを感ぜしめたる昔なれども實際の有様と如何と云ふに陸軍は全國皆兵の仕組にして如何なる塞外領地にても勇士を出さるゝの地なく其兵士が戰場に功名を建て勳章の榮譽と荷ふて郷里に歸るもの多きが故に人々自から驕ほの心を抱いてます／＼陸軍を重んずるの儀あるに反し海軍の効能は斯くまでに著しきにも拘はらず只みれを耳に聞くのみにして軍艦は申す迄もなく親しく其軍人に接するふどよ／＼甚だ難なれば所謂百聞一見の喻へて心を傾くるものも自から少なからざるを得ず即ち世間に尙ほ海軍思想の乏しき所以にして實に國民の欠點にみそあれば目下戰勝後の機會に際し種々に研究して一般に其思想の普及を謀るの一事は絶世家の勉む可き所なり其方法に就ては人々自から考もゐるどならん其考は一にして足らざるふどならんれども試しに我輩の思付を述べんに一海上の警備巡航の都合を見計ひ成る可く軍艦水雷艇を内國各地の港灣に廻航し數日間碇泊して公衆の経覧を許し乗組員は親しく一般人に接して海軍の技術功能もしくは海戰の經歴談を試む可し近來當局者も此邊に注意したるものか各地に軍艦廻航の沙汰あるが如くなれども我輩の注文にては尙ほ一層その事を勉めて専ら軍艦の碇泊し得る港灣には必ず寄港し又軍艦の入るふと能はざる處には水雷艇を廻航碇泊せしむるふと爲す可し

四 海賊地方の學校にては、兵式體操に海軍式を用ひ、而も假令ひ席上水練の迂闊は免れざるも、兎に角に水兵、商務の一班にても知らしむるが如き自から一法なる可し。

其他種々の方法もあるよとならんなれば、最も凡て右等の趣向として公私の企に拘はらず、一般に其事を獎勵し、海軍に從事するを以て、男子の名譽と爲すの風を養ふ。其中にも利に赴くは人情の自然なれば、一方に於ては我輩の曾て論じたる如く、海軍軍人の俸給を増して、名利の双方より人心を誘導するときは、海軍思想普及の目的を達するふと離さに非ざる可し。敢て世人の注意を留む所なり。

○ 土匪掃討の報告

土匪討伐に關し、昨日桂臺灣總督より大山陸軍大臣に差出したる報告は左の如し。

二十日正午十二時一分臺北發
二十一日午前三時 着

今橋中佐は十八日大平頂及びヲロシヨウの土匪を掃除せり。大平頂には土匪約百五十名ヲロシヨウには二三百あり、ヲロシヨウの賊は悉く銃を携へ居たるが如し。首領カランギモ亦誠实地にありしものゝ如し。土匪は多くはアイサンの方に散走せり。大平頂ヲロシヨウに土匪の集まるふどなきは、保し難しと雖も最早や當分は彼より襲來する等の勢力はなかるべしと推測せらる。此戰に戦死卒一、負傷士官、卒三あり。今橋は管分雲林に止まり別に内藤少佐に二中隊を附し、北斗に派遣せり。松居少佐及び石塚大尉の報告に依れば、石塚大尉は十七日拂曉攻撃に轉じ、午前九時四十分埔里社を陥れ、せり此攻撃中、該地附近の義益田中佐の報告に依れば、ニーチコンヨの土匪は、我軍を援助せり。此戰に於て弓削中尉戦死外に上等兵一負傷、松居少佐の隊は十六日林杞埔出發の後、困難なる行軍を爲し、土匪を捕獲しつゝ十八日午前埔里社に進入し、石塚と合し、イホシヨウに嘉義の東方ナイエシカ。他の一部はウンスイケイ方位に退走せり。右の如く各地集團の土匪は散し、各守備地は回復せり。

右及報告候也。

明治二十九年七月二十一日

○ 露清銀行と瀋州鐵道 露清銀行が瀋州を経て北京へ鐵道を布設するの許可を得たる由は此程の紙上に記載せしが、今又モスクー府よりの報、なりとて、渠地利新聞に掲載する所に據れば、右の線路中、露領に屬する地方に就ては、同國政府資本と特典を與へ、又支那領にては、支那政府同様の事を爲す旨にて、資本の高は金量一億留なり。此事に付し、事ら周旋の勞を執りしはセントビータースバルグ府の通商銀行取締役ロスターク氏なりと云ふ。

○ 本社の名義を騙る 木鄉區湯崎天神町三丁目
主舊地理變職小林嘉吉は去月二十五日時事新報社員と偽稱し、上州館林の料理店金車亭に於て脅喝取財をなさんとして、捕はれ兩三日前重禁錮八箇月罰金五圓に處せられしよし。

二月 挑戦の誕生

女武者 わかば

近手の腹も黒軍など夜だけ

下り、落ち来る平賀はよもあらせじ。
なやまさんと待構は漸々明け行く儘に
まされ、大將軍の計れば、名ある大將も
齋明法師も、手勢の寄せぬ先ふそと、
糸緘の腹巻に赤錆作
の勇氣尚ほ揚々たらんとし
たる大豪の齋明法師
勢流矢一つ負ひもせ
知るよしもなく、猪
廻して、人々を易
功を誇りたさに、此
くなるまゝに、齋明へなる
車すれども、

に記載せしが今又モスコー府よりの報なりとて塙地利新聞に掲載する所に據れば右の線路中露領に屬する地方に就ては同國政府資本と権益を與へ又支那領にては支那政府同様の事を爲す筈にて資本の高は金貨一億半なり此事に付き事も周旋の勢を執りしはセントピータースバーグ府の通商銀行取締役ロスターク氏なりと云ふ

○本社の名義を騙る 木郷區湯鳴天神町三丁目

主番地理髮職小林嘉吉は去月二十五日時事新報社員として僞稱し上州館林の料理店金車亭に於て脅喝取財をなさんとして捕はれ兩三日前重禁錮八箇月罰金五百圓に處せられしよし

○秀調の代り役 明治座に出勤中の坂東秀調は微恙に罹り一番目銀山の初は押して勤め居れど二番目伊勢音度の萬野よし子洋丸が代て勤まる事を爲ひたり

は四五人して撃みつき、馬には倒に乗つて後へあがめ、せ或は薙刀を逆につきて自ら足を突切つて立上らざりもあり、只吾勝に走る程に、あれよ／＼といふ間もあらずせず、忽ち地獄谷に陥りたり、されども暗さは暗し、先陣落ちたるを後陣は知らず、遂は此一方のみの外になど、揉みにもんで走る程に、馬には人、人には馬、彌が上に落かさなり、瞬く間に平家の一萬八千餘騎、累々として地獄谷とば埋めける、國や平家積怨の報來て、斯る無體の有様をや見るらん、中々只事にはあらざりけりと覺えて、身の毛もよ直つ計りなり。巴は戦を諒すにはあらねど、頗る所は法師齊明の若なり、夜中の戦は誰の功ども分けがたくして、敵を破るは本意なしと覺えければ、合戦の鬨を待つて、鷲が樹より攻入りしものゝ、途の中央にして黃山へと走せり。